

La Mañana

LUNES 22 DE ABRIL
DE 2024

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTEAlicia Bárcena Ibarra, secretaria de Relaciones Exteriores
David Aguilar Romero, titular de la Profeco

PRECIOS AL CONSUMIDOR

1. Aseguró que los precios de la canasta básica y los combustibles se han reducido considerablemente; señaló que esto no se veía en los últimos gobiernos, ya que siempre eran aumentos.
2. David Aguilar informó que los precios en los combustibles se mantienen regulares, mientras que el precio de la canasta básica disminuye y se mantiene estable con un costo promedio de \$809.82 pesos. Entregó reconocimientos a gasolineras por precios promedio bajos en combustibles y a tiendas de autoservicio por el precio bajo de la canasta básica.

PROCESO ELECTORAL

1. Alicia Bárcena informó que 227,112 mexicanos residentes en el extranjero podrán votar este 2024, mientras que en 2018 sólo 181,873 tuvieron ese derecho; detalló que las modalidades de voto extranjero en 2024 son: postal (23%), electrónico (70%) y presencial (7%). Anunció que en EUA habrá 20 sedes en consulados para votar, mientras que en el resto del mundo se instalan 3 sedes (Montreal, Canadá; Madrid, España y París, Francia).

Informó que la Comisión de Vigilancia del INE recomendó que sí se integren a la Lista Nominal de Electores Residentes en el Extranjero 20,964 casos que presentaban inconsistencias, aunque quedan 18,760 casos con irregularidades, los cuales deben presentar su solicitud de aclaración antes del 5 de mayo. Indicó que a la fecha 14,279 personas residentes en el extranjero ya solicitaron su aclaración y quienes no la presenten podrán votar en algún de las 23 sedes de manera presencial.

ESPACIO AÉREO

1. Reiteró que el AICM y el Aeropuerto de Toluca están a cargo de la Semar, mientras que el AIFA y el Aeropuerto de Puebla, están a cargo de la Sedena; destacó que desde que ambas Secretarías están a cargo de los aeropuertos se han reducido los robos de equipaje, el contrabando y el tráfico de drogas. Destacó que durante su administración se tuvo que inyectar concreto a toda la cimentación de la Terminal 2 del AICM, cuyos trabajos se realizaron en colaboración con el Gobierno de la Ciudad de México.

GOBERNABILIDAD

1. Reveló que el viernes pasado se reunió con presidentes municipales de la montaña y de la Costa Chica de Guerrero para evaluar el avance de los trabajos que se realizan de manera conjunta con el gobierno local; detalló que ese día por la tarde estuvo en la clausura de la Convención Bancaria en Acapulco. El sábado, informó que evaluó los caminos artesanales en Oaxaca y la autopista de Oaxaca a Tehuantepec, y visitó la planta coquizadora de Salina Cruz; mientras que el domingo encabezó la ceremonia por el 110 Aniversario de la Defensa del Puerto de Veracruz, supervisó el Museo de la casa que habitó el presidente Juárez cuando llegó a Veracruz, y el Museo de las Leyes de Reforma.

MEDIOS

1. Sobre el video que circuló en redes sociales donde unas personas con el rostro cubierto dialogan con la candidata Claudia Sheinbaum en una carretera de Chiapas, desmintió que estuvieran armadas y dijo que lo más probable es que sea propaganda; cuestionó que el único medio que estaba presente fuera Latin Us y expresó: "...son expertos en montajes y no tienen escrúpulos morales".

Refirió que sería muy bueno que el periodista Tim Golden transparentara si fue contratado para realizar el reportaje en su contra y cuál fue la colaboración de la DEA; recordó que Latin US presentó un reportaje con una persona con el rostro cubierto a quien se presentó como un líder de un grupo del crimen organizado. "Eso es Latin Us, por eso ahora que veo esto no me da confianza, me da sospecha, porque son capaces de muchas coas", sentenció.

SEGURIDAD

1 Confirmó que ya fueron liberadas las 12 personas que habían sido privadas de la libertad de Nuevo León; detalló que se encontró primero a uno, quien dio la información y se liberó al resto.

2. Informó que en lo que va de 2024 ha habido 92 fallecidos en los enfrentamientos entre grupos de la delincuencia organizada y las Fuerzas Armadas, mientras que en 2011 hubo 1,412; dijo que eso significa que eliminaban a heridos y explicó que ahora se lleva a la práctica una política de protección de Derechos Humanos y de uso controlado de la fuerza.

INFRAESTRUCTURA

1. Explicó que se decidió construir el Tren Maya, porque es una de las regiones más importantes en vestigios arqueológicos en el mundo; detalló que el tramo de Palenque a Cancún ya está terminado completamente, mientras que el tramo de Tulum-Felipe Carrillo Puerto costó mucho trabajo por la naturaleza del terreno; informó que ya se está limpiando y reparando la afectación que se presentó en una caverna al poner una columna del Tren Maya cerca de Tulum.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Aseguró que es un hecho la integración económica-comercial con EUA; dijo que afirmar que van a cerrar la frontera es pura demagógica, porque no se puede ya que la comunicación que se tiene es comercial y económica; "nos interesa a los dos países la integración económica, por eso estamos planteando el fortalecimiento de toda América del Norte y también, hacia adelante, pensar en la integración de toda América", expresó. Indicó que el pacto que hace falta entre México y EUA es que se siga aplicando una política de buena vecindad y de respeto a ambas soberanías; agregó que no se permite imposiciones de gobernantes ni espionajes, aunque reconoció que si es necesaria la cooperación en materia de seguridad.

2. Alicia Bárcena confirmó que la Cancillería sí recibió la carta del exvicepresidente de Ecuador, Jorge Glas; dijo que el Gobierno de México continúa haciendo las gestiones para que Ecuador entregue a Jorge Glas con un salvoconducto; detalló que se ha pedido el apoyo a terceras embajadas que están en Ecuador, como la embajada de Suiza y la Nunciatura. Informó que se está trabajando en la audiencia del 30 de abril en la Corte Internacional de Justicia, donde se analizará la demanda de México contra Ecuador por el asalto a la embajada mexicana.

TRANSPARENCIA

1. Respecto a las personas con el rostro cubierto que entablaron un diálogo con Claudia Sheinbaum en una carretera de la zona de Motozintla, Chiapas, explicó que la candidata se acercó porque vieron que no estaban armados; consideró que no estuvo en riesgo la integridad de Claudia Sheinbaum y advirtió pudo ser propaganda de grupos opositores del bloque conservador.

SISTEMA DE AGUAS

1. Al cuestionarlo sobre la contaminación del agua en la Ciudad de México, dijo que no hablaría respecto al tema por el candidato de la oposición, Santiago Taboada y que son debates de los candidatos y no le corresponde; dijo que espera que siga lloviendo para que no se tengan problemas en el abasto de agua.

EDUCACIÓN

1. Señaló que los maestros de la CNTE fueron de los principales opositores a la Reforma Educativa de Enrique Peña impulsada por Claudio X. González; refirió que el apoyó a la CNTE cuando estaba en la oposición; reconoció que fueron una vanguardia para la defensa de la educación pública y de los derechos del magisterio.



DATO ADICIONAL

Confirmó la detención de Abraham Oseguera Cervantes, alias "Don Rodo", hermano de "El Mencho".

FRASE DEL DÍA

Al referirse al encuentro de Claudia Sheinbaum y unas personas encapuchados, expresó: "Claudia Sheinbaum tiene las tres "C" que se necesitan para estos menesteres: cabeza, corazón y carácter".